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Liebe  Ehemalige und Freunde des Weierhof,

mit diesen Mitteilungen geht Ihnen auch die Einladung zu unserer nächsten Mit-
gliederversammlung zu. Ich lade Sie im Namen des Vorstandes recht herzlich ein.
Sie findet am  Freitag, den 04.11.2022, 19.30 Uhr, im „Chefche,“  in der
Weierhof Siedlung statt. 
Die Tagesordnung umfasst die folgenden Punkte:

TOP  1:  Begrüßung.  Feststellung  der  ordnungsgemäßen  Einberufung  und  Be-
schlussfähigkeit. Gedenkminute für Manfred Erb
TOP 2: Berichte des Vorsitzenden und des kommissarischen Kassenwarts   
TOP 3: Bericht der Kassenprüfer
TOP 4: Aussprache zu den Berichten
TOP 5: Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes
TOP 6: Kurzberichte des Schul- und Internatsleiters
TOP 7: Satzungsänderungen
§ 5; 5.1. Ergänzung nach Satz 1. „Sie kann in Präsenzform, einer Kombination von
Präsenzform und Online - Meeting und in einem Online – Meeting stattfinden.“
§ 5.2. 5. Änderung „Zwei bis vier Beisitzer (innen).“
Punkt 6 ersatzlos streichen. 
TOP 8: Wahl des neuen Kassenwartes
TOP 9: Sommernachtfest der Ehemaligen
TOP 10: Projekte
TOP 11: Verschiedenes

Der Vorstand freut sich, viele unserer Mitglieder begrüßen zu können. 

Trauer um Manfred Erb

Plötzlich und völlig unerwartet verstarb unser langjähriges Mitglied und Kassen-
wart, Manfred Erb, im Alter von nur 57 Jahren. Der Verein der Ehemaligen trauert
um seinen kompetenten Verwalter der Finanzen und um einen Freund.
Manfred Erb war Internatsschüler am Weierhof und erhielt 1986 das Abiturzeug-
nis. Im Jahr darauf trat er in den Verein der Ehemaligen ein. Nach schwierigen
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Phasen um das Amt des Kassenwartes übernahm Manfred Erb 2009 die Kasse
des Vereins und führte sie gewissenhaft und als gelernter Bankfachwirt mit gro-
ßer Fachkompetenz. Seine Vorträge waren gepaart durch Transparenz und durch
seinen feinsinnigen Humor. In den Jahren seiner Zuständigkeit gab es nie Diffe-
renzen, Nachfragen beantwortete er stets ruhig, sachlich und mit seinem mar-
kant verschmitzten Lächeln.  

Manfred Erb hinterlässt eine große Lücke im Verein.
Wir trauern um einen besonderen Menschen und wer-
den ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren. Vie-
len Dank für Dein außerordentliches Engagement.

Leb wohl, Manfred.

Start in das neue Schuljahr

Am 05. September 2022 wurden 113 Fünftklässler, 56 Mädchen und 57 Jungen in
vier Klassen neu am Weierhof begrüßt und eingeschult.

Helmut Ott im Ruhestand

Im letzten Schuljahr sind Helmut Schmidt, Sabine Cullmann und Helmut Ott in
den Ruhestand verabschiedet worden. 

Helmut Ott kam im Februar 1992 aus Bayern an den Weierhof.
Er studierte Biologie und Erdkunde an der Johann – Wolfgang  -
von Goethe Universität in Frankfurt. Er engagierte sich am Wei-
erhof  und war  Schullaufbahnberater,  Fachleiter  Erdkunde,  Be-
treuer des Sozialpraktikums und Verkehrsobmann. Vielen Ehe-
maligen sind auch die zahlreichen Exkursionen in die Wutach
Schlucht und die Exkursions- und Klassenfahrten in guter Erin-
nerung. 
In  seiner  nun  beginnenden  Pensionszeit  will  sich  Helmut  Ott

mehr um Haus und Garten, seine große Familie kümmern, reisen und seinem
Hobby, dem Golfen frönen. 
Der Verein der Ehemaligen wünscht eine erholsame dritte Lebensphase.

Abiturentlassungsfeier 2022

Am 14.07.2022 wurden 95 Abiturientinnen und
Abiturienten in einer fröhlichen Feier im Innen-
hof  der  Schule  verabschiedet.  Der  Vorsitzende
des Vereins Manfred Mahr richtete Grußworte an
die Schüler und Gäste. 
Endlich wieder eine Abitur Feier unter regulären
Bedingungen. 
Nach  zwei  Jahren  Pause  freue  ich  mich  sehr,
heute wieder ein Grußwort an die Abiturienten

und Abiturientinnen sprechen zu können.  Vielen Dank für  die Einladung,  Herr
Scholz.
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Maske rauf – Maske runter – Fenster auf – Fenster zu – Schnelltest oder PCR -
stürzt der Server ab – oder klappt`s bis zum Ende der heutigen Sitzung ?
Das waren schon stressige zwei Jahre Oberstufe für Euch, liebe Abiturientinnen
und Abiturienten. Für Eure Lehrer und Erzieher – aber sicher auch für Sie, liebe El-
tern. So gar nicht das, was man sich zum Eintritt in die Oberstufe erhofft. Die
Freude auf das nahende  Ende der Schulzeit, das eine oder andere Fest ausgelas-
sen feiern. Auf Vieles musstet Ihr verzichten.
Bei den oft verwirrenden und oft nur schwer nachzuvollziehenden Corona Rege-
lungen der zahlreichen Experten und Politiker in den letzten Jahren, war häufig
von Systemrelevanz die Rede.Ich fragte mich in den letzten zwei ein halb Jahren –
und ich tu das immer noch. Gibt es etwas systemrelevanteres als die Bildung ?
Das ist doch die Zukunft unserer Gesellschaft. 
Und oft wurde Sie dennoch an das Ende der Systemrelevanz befördert. 
Das alles ist mit dem heutigen Tag vergessen. Heute ist er endlich da, der große
Tag für Euch. Darauf habt Ihr hingearbeitet, vom ersten Tag an, als Ihr als Fünft-
klässler an diese Schule gekommen seid. 
Heute erhaltet Ihr den Lohn für alle Mühen, Plagen – aber auch für die vielen
schönen und gelungenen Momente am Weierhof.

Mit  dem Abitur und der Fachhochschulreife steht Euch der Weg offen für den
nächsten Lebensabschnitt. Den könnt Ihr mutig und entschlossen angehen. Dazu
hat Euch der Weierhof das nötige Rüstzeug vermittelt.
Ich gratuliere Euch im Namen des Vereins der Ehemaligen herzlich und wünsche
Euch für die Zukunft alles Gute und viel Erfolg. 
Mit dem heutigen Tag seid Ihr nun selbst Ehemalige. Ich lade Euch ein, Mitglied
zu werden. Ihr unterstützt dabei die Institution Weierhof und bleibt in Verbindung
mit Euren Mitschülern, Euren Lehrern und Erziehern. Es lohnt sich Mitglied im Ver-
ein zu sein. 
Die Technik hat dieser Veranstaltung bisher keinen Strich durch die Rechnung ge-
macht. Aber auch deshalb, weil Herr Schumacher kurz vor der heutigen Veran-
staltung einen Hilferuf gestartet hat für zwei neue Mikrofone. 
Die hat der Verein dann rasch und unkompliziert gespendet. So wie auch Zu-
schüsse für den Kanada Austausch, Probenwochenenden für die Big Band, den
Ausbau des Bunker Schülercafés, das Internat und vieles mehr. In den letzten
zwei Jahren hat der Verein mehr als 11.000 € gespendet. 
Je mehr Mitglieder der Verein der Ehemaligen hat, umso besser können wir die
Institution Weierhof unterstützen.
Ich wünsche Euch weiterhin eine störungsfreie Technik und eine schöne und lusti-
ge Abi – Feier.
Bis zum nächsten Wiedersehen auf dem Weierhof.

Projekte

Bei den Projekten, die der Verein in 2022 unterstützt hat, möchte ich zwei her-
ausheben.  Coronabedingt  konnten  sowohl  die  Sommerbundesjugendspiele  als
auch Auftritte der Big Band zwei Jahre nicht stattfinden. Für Materialien, die im-
mer wieder mal verschwinden im Sportunterricht, haben wir für die Fachschaft
Sport € 500 bereit gestellt.
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Das Probenwochenende der Big Band unter der Leitung von Herrn Petry in Heidel-
berg, haben wir mit insgesamt 1.500 € unterstützt. Somit war es möglich, den
Selbstanteil der Musiker auf unter 100 € zu senken. 

Ehemalige referieren 

Lars Denzer und Marc Regier, beide Abiturjahrgang 1991, waren die beiden Refe-
renten nach einer zweijährigen Pause. Lars Denzer studierte Diplom Biologie an
der TU Kaiserslautern und gründete nach  Abschluss die omeco GmbH. Danach
war er in leitenden Funktionen in verschiedenen IT – Unternehmen tätig. Im Jahre

2022  gründete  er  die  mylast.company
GmbH.
Marc  Regier  studierte  Physik  an  der  Uni
Karlsruhe und promovierte in Lebensmittel-
verfahrenstechnik. Im Jahre 2007 habilitier-
te er sich und ist  seit  2010 an der Hoch-
schule in Trier.
„Mut zu Lücke“ bewiesen beide bei  ihrem
beruflichen Werdegang und riefen die ange-
henden  Abiturienten  auf,  ihren  Neigungen
und Interessen nachzugehen. Ihre Vorträge
wurden häufig von spontanem Applaus der
Zuhörenden unterbrochen. 

Der Schulleiter, Herr Michael Scholz und der Vorsitzende des Vereins bedankten
sich bei den Referenten mit einem Weinpräsent.
 
Ehemalige treffen sich am Weierhof

Endlich gab es auch wieder Treffen Ehemali-
ger am Weierhof. Am 30.4.2022 traf sich der
Abiturjahrgang 1972 zum Goldenen Jubiläum.
Organisiert hatte das Treffen Professor Dr. Jo-
hannes Schanzenbach. Am 17.09.2022 trafen
sich die Abiturjahrgänge 1985 (s.  Bild links)
und 1991. Organisatoren waren Professor Dr.
Harald Gießen und Lars Denzer. 
Am 08.10.2022  traf  sich  der  Abiturjahrgang
1987. Verantwortlich hierfür war vor allem Ul-

rike Wieland (Bild unten). Geplant ist für dieses Jahr noch ein Treffen des Abitur-
jahrgangs 1997 zum Silbernen Jubiläum.  
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Postalischer und elektronischer Versand der Mitteilungen

Liebe Mitglieder, nochmals die herzliche Bitte, die Einverständnis Erklärung für
den elektronischen Versand der Mitteilungen zu geben. Dies haben bisher von
fast  300  Mitgliedern  207  getan.  Die  anderen  bitte  ich  dies  ebenso  zu
veranlassen . 
Die Versendung der Mitteilungen per Mail führt zu einer spürbaren Entlastung un-
serer Ausgaben. Sie ersparen mir dadurch auch das zeitaufwendige Kopieren und
Verpacken der Mitteilungen. Falls Sie dies noch nicht getan haben, wäre ich sehr
dankbar  für  eine  Zustimmung.  Senden  Sie  mir  eine  Mail
(mahrmanfred@gmail.com) und ich nehme Sie in den Verteilerschlüssel auf. 

Teilen Sie uns auch bitte Änderungen bei  der Bankverbindung oder der Email
Adresse rechtzeitig mit. 

Alle Mitteilungen ab dem Jahre 2009 können Sie jetzt auch auf der Homepage des
Weierhof abrufen. Wenn Sie auf die Homepage der Schule gehen, klicken Sie auf
Schulverein, Vereine und Alumni und Verein ehemaliger Schüler. 

Ein weiteres Anliegen ist die Mitgliederwerbung. Immer wieder sind bei den Tref-
fen der Jubiläumsjahrgänge die Erinnerungen an die alte Schule sehr groß und
auch das Versprechen: Man sollte ja eigentlich Mitglied im Verein sein. Die Zwän-
ge des Tagesalltags und vielleicht auch die Zeit lassen es dazu kommen, dass
man das wieder vergisst. Das ist allzu menschlich. Helfen Sie uns, weiterhin Mit
glieder zu werben. Mein Wunsch wäre, dass jedes unserer Mitglieder ein neues
Mitglied wirbt. 
Neu ist der Vorstoß, die jeweiligen Abiturjahrgänge mit Schnuppermitgliedschaf-
ten frühzeitig an den Verein zu binden. Dazu wird ein Begrüßungsschreiben des
Vorsitzenden zusammen mit einem Antragsformular dem Weierhof Zertifikat bei
der Verleihung der Abiturzeugnisse beigefügt. 

Von den folgenden Mitgliedern unserer Mitgliedsdatei habe ich weiterhin keinen
postalischen oder elektronischen Kontakt. Mit drei Ausnahmen zahlen diese Mit-
glieder aber weiterhin ihren Beitrag. Falls Sie jemanden kennen, schicken Sie mir
doch bitte eine Mail, wie ich diese erreichen kann, damit sie auch die jährlichen
Mitteilungen erhalten.
Iris Albert (Grafrath); Daniel Bürcky (München); Erik Eyrisch (Steinbach); Sandra
Teresa Faß (Köln); Peter Schäffer (Aschaffenburg); Gunther Korrell (Haltern); Hans
Finck (Mehlingen); Wolfram Jacobus (Langenlonsheim); Corinna Kehding (Kirch-
heimbolanden);  Erich Krück (Mainz); Ralf Mayer (Kaiserslautern); Siegfried Moritz
(Rosenthal); Jo Schmidt (Neuleiningen); Bernd Stauf (Mainz); Ingrid Stilgenbauer-
Voigt (Kirchheimbolanden); Alexandra Will (Alzey); Roland Will ( Wenden-Rothen-
mühle); Joachim Wagner (Enkenbach-Alsenborn); 

Als neue Mitglieder begrüße ich ganz herzlich Nina und Christian Adam, Nikolaus
Wick, Björn Röhrenbeck und Jan Frommelt.

Mit herzlichen Grüßen und den besten Wünschen für die Zukunft.

Manfred Mahr
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Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins ehemaliger Schülerin-
nen und Schüler des Gymnasiums Weierhof am Donnersberg e.V. vom 
08.10.2021, „Chefche“ in Bolanden – Weierhof. Beginn 19.30 Uhr; Ende 
21.15 Uhr

Anwesend: Stephan Bürcky, Manfred Erb, Kerstin Krauß, Manfred Mahr, Martin 
Mattheis, Michael Scholz, Simone Rech, Christina Ruhl, Jonathan Ruhl

TOP 1: Begrüßung, ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit
Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder und erwähnt besonders Schulleiter Herrn 
Michael Scholz und Herrn Martin Mattheis. Herr Mattheis war lange Jahre im Vor-
stand des Vereins als Geschäftsführer tätig. 
Die Beschlussfähigkeit ist laut Satzung gegeben. In der TO erfolgt die Berichti-
gung der Punkte 7 / 8 (7 Sommernachtfest, 8 Projekte). Als TOP 2 wird die elek-
tronische Steuererklärung, als TOP 10 wird das Thema „Vorstandsbeschluss zu 
Rückstellungen“ hinzugefügt. Dagegen erheben sich keine Einwände. 

TOP 2: Elektronische Übermittlung der Steuererklärung
Der Vorstand informiert darüber, dass die Übermittlung der Steuererklärung ab 
2021 elektronisch erfolgen muss.

TOP 3: Berichte Vorsitzender und Kassenwart
Vorsitzender: Herr Mahr verweist auf die Mitteilungen und berichtet von der Vor-
standssitzung vom 13.08. Die Anwerbung von Mitgliedern wurde durch die Pan-
demie erschwert. „Ehemalige referieren“ soll 2022 wieder stattfinden (Rainer 
Guth, Nicole Steingaß).
Kassenwart: 
2019: Mitgliedsbeiträge und Spenden 6642,46 Euro, 2544,84 Euro (Big Band, 
Technik-AG, Tigerenten-T-Shirts, Schüleraustausch Kanada, 70. Geburtstag J. Rol-
vien)
Kassenstand 52.799,98 Euro
2020: Mitgliedsbeiträge und Spenden 1.911,40 Euro, 139,75 Euro (Schach-AG, 
Tischtennisanlage, Gedenkstein
Kassenstand 57.299,04 Euro
Einnahmen 6410,46 Euro 
2021: Beiträge 6184 Euro, Ausgaben: Anzeige Abizeitung, Kostümwettbewerb
Kassenstand 56.853,33 Euro

TOP 3: Bericht der Kassenprüfer
Die Kassenprüfer bestätigen die jahrelange gewissenhafte Arbeit des Kassen-
warts. Die Transparenz ist zu jeder Zeit gewährleistet (Prüfung der Kasse posta-
lisch am 04.01.21). Es gibt keinerlei Beanstandungen. 

TOP 4: Aussprache zu den Berichten Vorstand und Kassenwart
Die Mitgliederversammlung dankt für die Berichte des Vorstandes und des Kas-
senwartes.

TOP 5: Entlastung Kassenwart und Vorstand
Der Antrag zur Abstimmung per Akklamation wird einstimmig angenommen. 
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Die Mitgliederversammlung entlastet den Vorsitzenden einstimmig (eine Enthal-
tung).
Die Mitgliederversammlung entlastet den Kassenwart einstimmig (eine Enthal-
tung).
Die Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand einstimmig.

TOP 6: Kurzberichte Schul- und Internatsleiter
Internatsleiter Herr Huber lässt sich entschuldigen (Kurzbericht per Mail). Er ist 
dienstlich verhindert und wünscht der Versammlung einen guten Verlauf.
Herr Scholz dankt für die gute Zusammenarbeit. Die Pandemie-Situation war 
schwierig. In der Folgezeit blieb das Internat geöffnet. Damit wurden gute Erfah-
rungen gemacht. Schüler waren in der Notbetreuung. Chinesische Schüler konn-
ten den digitalen Unterricht von zuhause aus absolvieren. Schule und Internat ha-
ben gut zusammengearbeitet. Unterricht und Schulleben waren eine große Her-
ausforderung. Der erste Lockdown kam überraschend und die Umstellung auf di-
gitalen Unterricht war zunächst schwierig. Dafür wurde die Digitalisierung insge-
samt schnell umgesetzt (Microsoft Teams). Die Funktionalität ist sehr zufriedens-
tellend. 
Der C-Trakt/Westflügel ist in die Jahre gekommen. Die Renovierungsarbeiten im C-
Trakt/Westflügel wurden 2020 begonnen und in den Sommerferien 2021 beendet.
Es befinden sich ca. 3 km Glasfaser im Gebäude. Beamer sind mittlerweile in je-
dem Raum montiert. 
Die Wanderwoche musste in diesem Jahr aufgrund von Corona ausfallen. Fahrten 
mussten abgesagt werden. Die Zusammenarbeit im erlebnispädagogischen Be-
reich wurde intensiviert. Diese Projekte werden auch vom Kreis unterstützt. Ein 
weiteres Problem war die Nichtbewilligung der Visa für chinesische Schüler, die 
nicht einreisen durften. Mittlerweile können mehrere wieder den Weierhof besu-
chen. Die Erfahrungen mit dem digitalen Unterricht haben auch die Schule 
„nach“ Corona weitergebracht. Das Projekt „Royal Bunker“ wird u.a. von Herrn 
Michael Zerger betreut. Der Raum ist erschlossen und soll als Schülercafé und 
Aufenthaltsraum des Internats dienen. Herr Scholz dankt besonders für die finan-
zielle Unterstützung in diesem Bereich. Der Weierhof ist außerdem seit diesem 
Jahr Europa-Schule.

TOP 7: Neuwahlen Vorstand und Beisitzer
Neben den amtierenden Vorstandsmitgliedern werden keine weiteren Wahlvor-
schläge gemacht.
Manfred Mahr wird einstimmig als Vorsitzender wiedergewählt. 
Kerstin Krauß wird einstimmig als 2. Vorsitzende wiedergewählt.
Manfred Erb wird einstimmig als Kassenwart wiedergewählt.
Jonathan Ruhl wird einstimmig als Schriftführer wiedergewählt.
Christina Ruhl und Stephan Bürcky werden als Beisitzer wiedergewählt.
Rainer Rech und Simone Rech werden als Kassenprüfer wiedergewählt.
Alle Gewählten nehmen die Wahl an.
Der Vorstand bedankt sich bei den Gewählten für das Engagement.  

TOP 8: Sommernachtsfest
Die Anwesenden befürworten die Idee eines Sommerfestes. Noch im Laufe dieses
Jahres soll mit den Vorbereitungen begonnen werden. Der Vorstand wird sich mit 
der Organisation befassen und potenzielle Helfer ansprechen. Nach den Sommer
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ferien 2022 soll das Fest stattfinden (September). Die Veranstaltung des Weih-
nachtsmarktes soll mit dem NPG abgesprochen werden.

TOP 9: Projekte
Der Verein hat dem Sport 3.000 Euro gespendet. Zusätzlich wurden im Jahre 
2017 35.000 Euro als zweckgebundene Rücklage für die Sportanlagen gebildet. 
Für den „Royal Bunker“ werden ebenfalls bis zu 3.000 Euro gespendet. Sollten 
weitere Ausgaben dafür nötig werden, werden die Projektleiter gebeten, sich er-
neut an den Verein zuwenden.

TOP 10: Vorstandsbeschluss zu Rückstellungen
Der ungebundene Teil (diverse Zwecke) 10.000: Um die weitere Gemeinnützigkeit
zu gewährleisten, müssen 1933,10 Euro den ungebundenen Rücklagen hinzuge-
fügt werden (Stand 2020). Aufgrund der Corona-Lage konnte 2020 keine Mitglie-
derversammlung durchgeführt werden. Daher wurde die Maßnahme auf dieses 
Jahr verlegt. Der Vorstand regt in der Mitgliederversammlung an, den Beschluss 
zur Hinzufügung der 1.933,10 zu den Rücklagen im Anschluss an die laufende Sit-
zung zu fassen. Die Mitgliederversammlung erklärt einstimmig ihre Zustimmung. 
Die Zustimmung des Vorstandes erfolgt in dieser Hinsicht einstimmig. 

TOP 11: Verschiedenes
Der Vorstand beschließt, dass zur Mitgliederversammlung 2022 über eine Sat-
zungsänderung abzustimmen ist (Online-Sitzungen, Anzahl der Beisitzer flexibel 
gestalten). 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen, schließt der Vorsitzende die 
Versammlung. 

Jonathan Ruhl (Schriftführer)  Manfred Mahr (Vorsitzender)

Eisenberg, 08.10.2021


